

EL PUEBLO

PERIODICO DE AVISOS Y NOTICIAS

Organo de la Coalición Republicano-Socialista de Tortosa

Marcelino Domingo en Castellón

Con las atenciones que el republicanismo castellanense tuvo ayer con D. Marcelino Domingo significó nuestro pueblo al ilustre diputado por Tortosa el amor que siente hacia la República y sus hombres.

La despedida hecha al incansable luchador fué tan grandiosa que bien puede compararse a la que dispensamos al Sr. Lerroux en su también improvisada visita a nuestra ciudad.

Imposible encontrar palabras para exponerla dada su grandiosidad.

El Sr. Domingo regresó de las Villas de Benicasim a las nueve de la noche, excursión a la que fué acompañado entre otros por nuestro jefe D. Fernando Gasset.

Al enterarse el público de su regreso, rodeó el auto, aclamando al adalid del antimilitarismo y dando vivas al Sr. Domingo y al señor Gasset.

En breves minutos llenó el Centro Republicano, multiplicándose las ovaciones al diputado por Tortosa.

A las insistencias del público para que hablara hubo de manifestar el Sr. Gasset que lo haría a las diez de la noche, antes de su salida para Barcelona, pero limitándose a saludar al pueblo republicano y agradecer las pruebas de afecto de que había sido objeto.

Manifestó también el jefe del partido que el Sr. Domingo vendría nuevamente a Castellón en plazo breve, para tomar parte en un acto político y en el cual el ilustre republicano, hablarían al pueblo de nuestras ideas y de lo que debé hacerse para alcanzar el triunfo de nuestros ideales.

Ya en el Hotel Suizo recibió la visita de una comisión de maestros que le esperaba para saludarle y recomendar la defensa de las reclamaciones que tienen hechas al gobierno.

El Sr. Domingo se puso a la disposición del Magisterio y señaló a los maestros el camino a seguir si desean alcanzar el triunfo de sus justas aspiraciones.

Los maestros salieron muy complacidos de las atenciones que con ellos acababa de tener el diputado por Tortosa.

En cumplimiento del ofrecimiento hecho, a las diez en punto penetraba en el Centro Republicano D. Marcelino Domingo, acompañado entre otros de nuestro jefe don Fernando Gasset.

Esperaban al Sr. Domingo dentro del Circulo del partido, el alcalde de Tortosa D. Domingo Piñana y el de la capital D. José Forcada.

Las ovaciones al incansable luchador fueron aún más entusiastas que antes.

El presidente del Centro D. Bautista Segarra invitó al Sr. Domingo a que ocupara la tribuna.

Hizolo así el Sr. Domingo pronunciando un hermoso y elocuente discurso durante el cual no cesaron los aplausos y vitores.

Manifestó que su presencia en Castellón no obedecía a cuestiones políticas y por lo tanto reservaba para muy en breve hablar a los republicanos castellanenses de cuestiones de actualidad y de política republicana.

Conste pues, dijo, que al ocupar esta tribuna lo hago tan solo para

exponer mi gratitud por las atenciones que como habeis tenido.

Ensalzó la consecuencia y el amor a los ideales que Castellón ha mostrado siempre, elogiando los talentos y austeridad del Sr. Gasset, a cuya labor y constancia se debe que este pueblo sea el ejemplo más puro y excelente de la verdadera democracia.

Queremos nosotros para el pueblo los mismos talentos y laboriosidad que simboliza vuestro jefe el señor Gasset. Así, podremos conquistar la República e implantar el estado de libertad y justicia que disfrutan otros países, acercándonos a Europa por la cultura y por el saber.

Yo soy netamente revolucionario, lo somos en verdad cuantos luchamos por hacer de España un estado europeizado.

Nuestros enemigos nos llaman revolucionarios, dando a este calificativo un sentido contrario a la realidad. Creémos destructores y sangrientos. No es así, nuestra revolución, agregó, no es la que destruye, mata y aniquila, sino la que construye y ha de dar vida a una nueva organización política y social verdaderamente justa y humana.

Si os preguntan para qué queremos gobernar contestad que para hacer leyes justas que concedan a los ciudadanos iguales derechos y deberes, para hacer que las cargas del Estado se distribuyan equitativamente desde los poderosos a los menos pudientes, para sustituir al actual servicio obligatorio por otro voluntario, dedicándolo sólo a la defensa de las fronteras y obligando a todos por igual a defender la patria el día que la existencia de ésta se viera amenazada.

Queremos gobernar, añadió, para fomentar la enseñanza y proteger al trabajo. Deseamos gobernar en bien de la patria, mirando no al pasado sino al porvenir; pensando no en lo que nuestros antepasados no lograron, sino en lo que España debe ser para que nuestros sucesores, nuestros hijos, disfruten de la libertad que hoy no existe y de los respetos y derechos que a nosotros se nos niegan.

Pronto se cerrarán las Cortes. Entonces emprenderemos una activa campaña por España, en la que diremos al pueblo lo que ha hecho el régimen y lo que debemos hacer nosotros.

Procuraremos levantar el espíritu público y hacer comprender al país la necesidad de que todos unidos salvaremos la patria.

Si aún así no somos oídos y el pueblo opta por seguir siendo esclavo, sin libertad, sin justicia y sin derechos entonces le diremos puesto que lo quieres, continúa como hasta ahora, soportando a tus verdugos, a los destructores de las leyes y de la felicidad de España. Sigue soportando resignadamente, cobardemente tu actual estado de miseria y servilismo.

Termino el señor Domingo su magnifico discurso reiterando su reconocimiento a los castellanenses y ofreciéndonos visitarnos muy pronto, probablemente en los días de las próximas fiestas de julio.

La ovación fué verdaderamente clamorosa.

La concurrencia pidió que habla-

ra el señor Gasset, prometiendo hacerlo cuando nuevamente se a nuestro huésped el señor Domingo.

Desde el Centro Republicano y acompañado de muchos centenares de correligionarios que no cesaron de vitorear, marchó el señor Domingo al Ateneo Radical donde vióse obligado a pronunciar otro elocuente discurso, corto por la premura del tiempo.

Fuó también ovacionado. Del Ateneo Radical marchó a la estación para tomar el tren de las once de la noche, aumentando en el trayecto el público de tal manera que sumaban algunos miles.

Desde la portezuela del coche que ocupó pronunció las últimas palabras.

El entusiasmo llegó entonces al mayor grado oyéndose estruendosos vivas al diputado por Tortosa y al partido republicano.

Al arrancar el tren los aplausos eran tan ensordecedores que ahogaban el rascar de la locomotora y el ruido del convoy.

El señor Domingo continuó saludando con el sombrero hasta que el tren desapareció.

En resumen, satisfecho puede mostrarse el señor Domingo de la grandiosa acogida de que fué objeto, como orgullosos nos mostramos nosotros de la conducta del pueblo y de haber tenido unas horas en nuestra compañía al valiente diputado republicano.

Terminamos estas cuartillas que apenas dan idea del hecho narrado haciendo vetos porque no se haga esperar la venida anunciada del Sr. Domingo.

De El Clamor.

LA ESTADÍSTICA DE LAS COSECHAS

Estamos presenciando asqueados la resistencia que oponen los cosecheros de cereales al cumplimiento de las disposiciones de la Comisaría general de Subsistencias, relativa a la formación de una estadística exacta de la cosecha que empieza a recogerse.

Estos señores respetables están apuradísimo por que se desconfe de ellos y se encomiende a Comisionados municipales, auxiliados si es preciso por la guardia civil, la intervención en las eras al levantarse las mieses, y ya han movido las lenguas de los representantes de sus intereses en el Parlamento, para protestar airadamente contra aquella disposición y para obstaculizar su cumplimiento y ya han conseguido que el Comisario general se bata en retirada.

Estos señores son los mismos que claman indignados para que se heche la Guardia civil contra los obreros que no se dejan explotar resignadamente, contra los asalariados que dentro de la ley pugnan por alcanzar una mayor participación en lo que solamente ellos producen; son los mismos asombrosos patriotas del *estatu quo*, frente a los que nos esforzamos por purificar el ambiente de podredumbre mortal en que se desenvuelve España; son las gentes de orden que a todo trance quieren sostener en su provecho el reinante desorden en la producción y en la distribución de las cosechas para poder elevar los precios a medida de su desalmada codicia.

Y conseguirán que no se ejecute la disposición de la Comisaría. Mintieron hasta ahora y seguirán mintiendo. Es tan débil ante la soberbia plutocrática la autoridad del Poder público español, tan nula su resistencia, que será siempre vencido el Estado.

Solo cuando el pueblo haga valer su soberanía y sobre ella cimente un Estado fuerte, dejará de ser España campo de granjería de unos cuantos grupos de plutócratas sin conciencia.

Sesión del Ayuntamiento

El último sábado se celebró sesión de segunda convocatoria, bajo la presidencia del Teniente de Alcalde D. Ramón Franquet Molins, con asistencia de los concejales Sres. Vallés, Murall, Bedós, Andreu, Valls, Ripoll, Roig, Homedes y Panisello. Se aprobó el acta de la sesión anterior y los dictámenes que figuraban en la orden del día, entre otros uno de la Comisión de Gobernación, proponiendo la celebración de fiestas durante los días 1.º al 8, inclusive, del mes de Septiembre y que se nombre la Comisión organizadora compuesta de representantes del Ayuntamiento, Autoridades locales, Sociedades económicas, mercantiles y comerciales, Sociedades agrícolas, obreras, culturales, recreativas y diarios locales; otro de la Comisión de Hacienda proponiendo una subvención para las fiestas y que se inicie una suscripción para contribuir al pago de los gastos que originen su organización y celebración; y otro de la Comisión de Cultura designando el siguiente tema para los "Juegos Florales", que organiza el Ateneo de Tortosa por iniciativa de "Nostra Parla", y cuyo Patronato ha sido aceptado por el Ayuntamiento: "Compendio de la historia de Tortosa, especialmente en la época prehistórica", cuyo compendio pueda ser destinado, como libro de lectura a las escuelas del término de esta ciudad. Fueron nombrados para formar parte de la Comisión de festejos en representación del Ayuntamiento, los Sres. Homedes, Camós y Ripoll.

Difiriendo a lo interesado por el Ayuntamiento de Tarragona, se acordó reanudar la iniciativa de Valencia y en su consecuencia pedir al Ministerio de Hacienda sean equiparados los descuentos de los Empleados Municipales a los de Sociedades particulares.

Después de una brillante defensa del Sr. Roig, se acordó que la Comisión de Gobernación, dictamine la solicitud del Colegio de Procuradores de Tortosa, pidiendo la adhesión del Ayuntamiento a las conclusiones acordadas por los Procuradores de poblaciones de Cataluña que no tienen Audiencia, reunidos en Asamblea en Reus el 2 de Junio último.

En vista de la comunicación del Presidente de la "Mancomunitat de Catalunya", y de la Diputación provincial de Tarragona interesando la asistencia de representación del Ayuntamiento a la "Quarta Setmana Municipal", se acordó autorizar a la Alcaldía para que determine lo que estime procedente.

Vista una comunicación del señor concejal del Mercado D. Joaquín Bedós, se acordó que los Presidentes de las comisiones de Hacienda, Fomento y Gobernación constituidos en ponencia estudien las reformas que procedan y las propongan al Ayuntamiento.

Fueron concedidos tres meses de licencia al concejal señor Murall, por tener que ausentarse por asuntos particulares.

Se acordó nombrar Arquitecto interino, Jefe de la Sección de Fomento y del Cuerpo de Bomberos a D. Ignacio Bruguera Llobet, sin perjuicio del resultado del concurso acordado para la provisión de los expresados cargos.

A propuesta del señor Andreu y del señor Presidente se acuerda, que la Sección Facultativa formule el proyecto y presupuesto para la instalación de un motor en el huerto de la Beneficencia del Jesús para la elevación de las aguas del pozo.

El señor Bedós formula un ruego relativo al bordillo.

Se tomó en consideración para estudio y dictamen de la Comisión de Cultura una proposición del señor Franquet de que el Ayuntamiento subvencione a un número determinado de muchachos pobres, para que puedan cursar los estudios de segunda enseñanza.

Ayer el rey no hizo nada su familia le ayudó

CARNET

¡ALERTA!

La Canadiense anuncia desde 1.º de Julio un aumento de precio de diez céntimos por kilovatio y esto es ilegal porque modifica, sin acuerdo del consumidor, el contrato en el que figura el 0'50 en vez del de 0'60 que ahora arbitrariamente adopta.

Y como de puro sabido es ya olvidado que individualmente el abonado nada puede oponer porque se le contesta con otra arbitrariedad, la de quitarle la luz, es de todo punto preciso, inaplazable, que la Cámara de Comercio, que el Ayuntamiento tomen cartas en el asunto y no cesen hasta que quede sin efecto ese aumento, máxime cuando pronto vá a llegar la corriente movida por fuerza hidráulica que proporcionará a la compañía la economía total de carbón.

De igual modo y en interés del público consumidor, debe prohibirse que siga cobrándose contra lo dispuesto, el consumo mínimo, exacción despótica e improcedente que solo se cobra en Tortosa y en ninguna parte más, sobre todo después de publicado el decreto sobre adelanto de una hora, ya que la economía de luz que persigue dicha disposición y que al consumidor le resultó desde el 15 de abril último, quedó anulada por esa draconiana exigencia del consumo mínimo redoblandola con el aumento de precio a 60 céntimos kilovatio.

En Tarragona se intentó implantar el aumento de precio y el mínimo de consumo, y gubernativamente se echaron abajo esos dos proyectos. En Barcelona ni siquiera se intentó y allí se paga por lo que se consume, sea mucho sea poco y si nada se gasta, si nada marca el contador nada se paga.

La ley prohíbe eso del consumo máximo por tanto las autoridades, gubernativamente no tienen más trabajo que hacer que se cumpla lo dispuesto, tratándose como se trata de un servicio público.

Amposta por Marcelino Domingo.—El día 7 termina el plazo para poder retirar los tickets, para asistir al banquete que se dará en el homenaje de D. Marcelino Domingo.

Advertimos a los muchos correligionarios que no se descuiden y hagan tarde.

En el Centro Republicano estarán a disposición de los correligionarios hasta el indicado día.

El concurso militar americano.—Las autoridades alemanas tratan de preparar a la opinión para lo que forzosamente tendrá que saber. Los alemanes no pueden ignorar en efecto esta verdad, que hoy día hay mas de 700,000 combatientes americanos en Francia y que antes de dos meses se habrá alcanzado el millón, y para el otoño el millón y medio. Este esfuerzo será proseguido hasta la victoria. La revolución de los Estados Unidos se refleja en toda la prensa americana. Mr. Cleveland Plain Dealer dice: "Lo que hemos hecho hasta haora es un juego de niños comparado con lo que hemos de realizar. Antes de poco habrá 2 millones de combatientes americanos en Europa para luchar contra los alemanes, mientras tanto América no será digna de su herencia de libertad."

Vista. En la Audencia de Tarragona se ha visto una causa procedente del juzgado de Tortosa por doble hurto, contra Felipe Gálmez, vecino de Amposta. El fiscal ha pedido para el procesado la pena de cuatro meses de arresto mayor por cada uno de los delitos, y la defensa 125 pesetas de multa.

Teatro del Baleario.—A noche y con una buena entrada la compañía Casals Cazorla puso en escena la obra "D. Gonzalo o 'L'orgull del Goch", la cual fué interpretada con gran acierto por toda la compañía.

Para mañana jueves, representará la gran obra traducida del inglés, "Los hipócritas."

CINE DORE

Gran compañía de zarzuela y opereta

JUEVES 4 DE JULIO

PRECIOS POPULARES
LA NIÑA DE LAS PLANCHAS

La Chicharra
LA PIEDRA AZUL

PROXIMAMENTE **EL GATO MONTÉS**

Falta de trabajo.—A pesar de la autorización para la exportación de aceites, cada día se cierran talleres de toneleros, viéndose en el caso de estar en huelga forzosa honrados trabajadores.

Nos dicen que esta semana cesa el trabajo en dos de dichos talleres y la próxima otro taller, cierran por falta de pedidos.

EL BARATO

No edificar sin antes visitar este acreditado establecimiento.
Gran economía en los precios.
Tablones a 10 pesetas
No equivocarse Calle de Alfara, 6 Bajada del Puente del Estado

De veraneo.—Dentro de breves días saldrá para sus posesiones de Benifallet el concejal de este Ayuntamiento nuestro estimado amigo y correligionario D. Salvador Murall, donde le retendrá una larga temporada las labores agrícolas y recolección del fruto y veraneo al mismo tiempo.

Tren eléctrico.—Se nos asegura que adelantan los trabajos para la pronta construcción del ferrocarril eléctrico que ha de facilitar el tráfico entre la Ribera y Tortosa.

Las personas que en la empresa intervienen no descansan, no omitiendo gasto alguno para llevar adelante tan colosal empresa (colosal hoy por la carestía de materiales).

Solo falta que sea realidad y no se deje como proyecto, dormir el sueño de los justos.

Fonda Nacional

ANTIGUA CASA "LA NOYA".
Su nuevo dueño Pedro Ollé, participa a su numerosa clientela de esta casa que desde 1.º del próximo mes encontrarán un servicio esmerado, a la carta y cubiertos desde 2'50 en adelante.

Calle de San Roque

AMPOSTA

No está decente, mentir "Diario".—*Diario de Tortosa* de ayer, dice que ha sido nombrado D. José Navarro, oficial quinto del cuerpo de Correos, para la estafeta de Roquetas, mejora que se debe a D. Manuel Kindelán.

Hemos de decirles a los de *Diario* que no mientan, pues esta mejora fué alcanzada por el señor Pérez de Rozas, como dimos ya cuenta desde estas columnas hace más de dos meses. El señor Kindelán piensa más en las jergas y el veraneo, que en sus electores.

Vino de cosechero

Se vende en casa de Daniel Panisello a 20 céntimos el litro.
Arrabal de San Vicente.

Un hecho bárbaro.—El último domingo por la noche fueron cortados los pinos que se plantaron en la plaza de Regués el día de la fiesta del árbol. Por los agentes de la autoridad se practican averiguaciones para descubrir el autor del criminal hecho.

Nuevo catedrático.—En reñidas oposiciones ha sido ganada por el culto profesor de primera enseñanza D. Narciso Aloguín, la plaza de catedrático de Palma de Mallorca. Felicitamos a tan distinguido amigo por su nuevo triunfo.

Gran almacén de alfalfas
A precios muy reducidos. Pacas de 40 kilos poco más o menos a 7'50 pesetas. Desde 18 pacas en adelante a 7'25 pesetas. A peso los 100 kilos 2' pesetas.

JOSE RUBIO

Calle Ntra. Sra. de la Providencia, 8

TORTOSA

Quintas.—El excelentísimo señor capitán general de esta región, interesa que el 14 o el 28 actual, a las diez de la mañana, se presenten, para ser reconocidos por el Tribunal Médico Militar del Distrito (Hospital Militar de Barcelona), Joaquín Bau Nolla y Joaquín Bó Carles, acompañados de comisionado del Ayuntamiento.

FARMACIA A. Climent

Pulcritud y esmero en el despacho de fórmulas con medicamentos químicamente puros.
Especialidades farmacéuticas
Aguas minero medicinales
Artículos de ortopedia etc.
Den Carbó, 15 y Pescadores, 2 y 4.

APRENDIZAS Se necesitan en la Editorial Monclús para la encuadernación.

Sección Oficial

Anuncio.—Subasta Notarial.—Se anuncia la venta en pública subasta, por división de bienes comunes, y bajo el tipo de valoración, de varias fincas sitas en los términos municipales de esta ciudad y de Tortosa, formando los lotes siguientes:

Lote primero: Sección A.—Una extensión de terreno con los edificios fábrica de tintorería en él existentes, en el ex término de San Martín de Provensals, en la carretera de Francia, de superficie 833 metros 673 milímetros; valorada en 70,252 pesetas.—**Sección B.**—Toda aquella casa, esto es, edificio y solar con su patio detrás, sita en el ex término de San Martín de Provensals cerca del Puente de los Angeles, manzana v/40 r/41 y en la carretera de Francia ó de Mataró, núm. 4, de superficie 7.827 palmos 21 centímetros,—iguales a 395 metros 69 centímetros; valorada en 36.317 pesetas.

Lote segundo: Sección A.—Fincas urbana fábrica de refinería, enclavada en la manzana limitada por las calles de Ausias March, Cerdeña, Alibey, y Sicilia y carretera de Ribas, con entrada principal por dicha carretera, integrada por un conjunto de edificios y construcciones de diferentes clases y varias extensiones de terreno destinadas a patio, ocupando una superficie total de 201.606 palmos, equivalentes a 7.617 metros cuadrados; valorada en 730.908 pesetas.—**Sección B.**—Lo restantes depues de una segregación de superficie 515 metros 18 decímetros, hecha para agruparla a la finca anterior, de toda aquella pieza de tierra antes de radio, en parte de la cual existen edificados

algunos almacenes, de cabida tres cuartas y media de mojada, o sean 42 áreas, 84 centiáreas y 53 decímetros, situado en el punto llamado "Las huertas de la Puerta nueva", término municipal de esta ciudad, a la estación del F. C. de Barcelona a Zaragoza; valorada en 72.333 pesetas.

Lote tercero.—Sección A.—Forman esta sección las cuatro fincas siguientes: **Primera:** Una heredad huerto con su casa, pozo de noria, alberca y regaderas, en la cual se halla edificada una casa o chalet destinada habitación, situada en el término municipal de la ciudad de Tortosa, partida de Santa Cándida o de San Lázaro izquierda del Ebro, de extensión 14 jornales del país, poco mas o menos, tierra de regadío con árboles frutales, equivalentes a 3 hectáreas, 3 áreas, 59 centiáreas, o lo que se contenga dentro de sus lindes.—**Segunda:** Una heredad sita en los expresados términos de Tortosa y partida de San Lázaro, izquierda del Ebro, tierra, huerta con pozo de noria al gibe y y casa de planta baja de extensión unos 16 jornales.—**Tercera:** Una porción de huerto lo que cruzan la carretera de Amposta y la vía férrea, situada en el referido término de Tortosa y partida de San Cándida, nombradas de las Pareras en la izquierda del Ebro, con su casa de planta baja y un piso y depósito de aguas pluviales, de extensión cuatro jornales del país, o sean 78 áreas, 60 centiáreas, o la mayor o menor que contenga, plantada de árboles frutales.

Y Cuarta: Toda aquella heredad huerto, que la cruza la carretera de Amposta y la vía férrea situada en el mismo término de Tortosa y partida de Santa Cándida o San Lázaro, dicha de la Pareras, izquierda del Ebro, de extensión 5 jornales del país, poco mas o menos, iguales a 1 hectárea, 9 áreas, 51 centiáreas, con una casa de planta baja y un piso. Estas fincas que colindan, forman una sola de hecho que ocupa en junto una superficie de 8 hectáreas, 51 áreas, 14 centiáreas, equivalentes a 39 jornales de aquel país. Están valoradas en junto en 75.581 pesetas.—**Sección B.**—Lo forman las dos fincas siguientes: **Primera:** Porción de huerto situado también en término de Tortosa y partida de Santa Cándida o San Lázaro dicha de las Pareras, izquierda del Ebro, que la cruzan la carretera de Amposta y la vía férrea, extensión 15 jornales del país, iguales a 4 hectáreas, 28 áreas, 33 centiáreas, o aquella mayor o menor que se contenga dentro de sus lindes.—**Y Segunda:** Heredad situada en el mismo término municipal de Tortosa y partida de San Lázaro, izquierda del Ebro, de extensión 9 jornales y 36 centímetros, medida estadística, tierra cultiva y yerma. Estas dos

fincas o designas constituyen, en razón de estar contiguas, una sola finca, de cabida 5 hectáreas, 25 áreas, 66 centiáreas, equivalentes a unos 34 jornales, valoradas en 10.080 pesetas.

La licitación se celebrará el día 22 del próximo mes de Julio, a las doce, en la notaría de esta ciudad a cargo del infrascrito D. Manuel Borrás y de Palau (plaza de la Universidad, 4, principal), con sujeción al pliego de condiciones que, junto con los títulos de propiedad y valoración pericial de las fincas, estará de manifiesto en dicha notaría, todos los días laborables a las horas ordinarias de despacho para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en la subasta. Se admitirán posturas por cada lote o sección, no pudiendo ser inferiores a la respectiva valoración, y para tomar parte en la subasta deberá hacerse previamente un depósito de un diez por ciento del valor de aquellas en poder del notario autorizante el acto.

Barcelona 23 de Junio de 1918.—
MANUEL BORRÁS Y DE PALAU.

Carbón mineral CRIBADO

Precios para cocinas y otros usos domésticos.
Compite ventajosamente con el coke y su uso es más económico que el de la leña.
Depósito: Larga de San Vicente N.º 7 (Frente a la Casota).

Bar Restaurant Barceló

Abierto día y noche, se sirven comidas y bebidas, café y licores de marca, servicio esmerado.
Calle de San Blas, 48-TORTOSA

SE VENDE mesa de billar en buen uso con todos los accesorios, juego de bolas y 6 tacos.
Darán razón en el Royal Bar.
Plaza Agustín Querol.

PARA VENDER Hay en Amposta una liquidación, una tartana y dos carros.
Razón: Martín Gilabert.

Pedir siempre los productos de la casa **Pedro Sabaté de Badalona**. Anís Diana, Licor Mimó, su sabor fino y agradable comprueban su esmerada elaboración.

Imprenta J. Monclús.—Tortosa

RAYOS X

De gran penetración y eficacia para **Radioterapia profunda**, nuevo tratamiento, sin operación, de los **tumores de la matriz (fibromas), trastornos de la menopausia** (flujos de sangre).
Aplicaciones de **rayos X** para el tratamiento de **epiteliomas, lupus, tiñas manchas** y otros tumores de la piel.
Extracción de proyectiles, agujas y demás cuerpos extraños.
Diagnóstico de las enfermedades de los huesos y curación perfecta de las **fracturas y luxaciones**.

Sanatorio Quirúrgico SABATÉ

Plaza de Alfonso XII, núm. 4, Pral, Teléfonos 34 y 37

TORTOSA

4.º Todos los obreros, deberán presentarse en las oficinas de la Compañía tiene en Vilanova (Lérida) donde se les extenderá el correspondiente contrato para trabajar en Camarasa.

5.º Los obreros deberán ser todos mayores de 20 años y menores de 55; advirtiéndose además que sean buenos trabajadores, y no vagabundos, pues estos serán deshechados lo que ocasionaría grandes perjuicios.

Dirijirse al representante de la Compañía D. Joaquín Mauri.—Tortosa San Lázaro y también dará informes D. Francisco Gilabert, (Casa de comidas) frente al río Ebro. Tortosa.

Manuel Munté Ferrer

Abogado **A gente de Negocios**
Habilitado de Clases Pasivas
Asuntos civiles, criminales y contenciosos administrativos.
Representaciones, Apoderamientos, Confección de Repartos, Presupuestos, Matriculas y Cuentas Municipales.
Cande de Riús, 11 entresuelo, izquierda.—Tarragona.

A los obreros peones

Siendo de suma urgencia para esta Compañía el adquirir mayor número de obreros en el menor plazo posible, esta Dirección ha decidido aumentar los jornales en lo sucesivo, con arreglo a las condiciones siguientes:

1.º La Compañía pagará el viaje del Ferrocarril (en tarifa reducida) hasta Balaguer (Provincia de Lérida) a todos los obreros que vengán a los trabajos a los 45 días consecutivos de estar trabajando para la misma.

2.º El jornal estipulado para los peones será de **cuatro pesetas diarias** por 10 horas de trabajo, desde el día 1.º de Junio próximo.

3.º La Dirección ha acordado gratificar en 50 céntimos, a todos los peones braceros que, a partir del día de su ingreso y durante tres meses, hayan trabajado 13 días por lo menos en cada quincena, sin haber tenido despido, ni cambiado voluntariamente de Sección, teniendo en cuenta que le serán contados en su favor, en caso accidente de trabajo, el tiempo que dure su curación, para tener derecho a la gratificación de los 50 céntimos.

LUIS COMPANYS

Abogado
del **ilustre colegio de Barcelona**
Consulta en la calle de Cortes, 635, entre suelo, primero (chaffán a la calle Lauria)
Teléfono 2.217

COOPERATIVA DE CONSUMO

DEL
GENRO OBRERO DE CORPORACIONES
Gran surtido en comestibles de todas clases, patatas del Bufé, conservas, pesca salada, vino, legumbres, etc., a precios muy reducidos.
EXACTITUD EN EL PESO
CALIDAD SUPERIOR
Carne de membrillo y pasas de Málaga
Plaza de Armas (frente el Mercado)
TORTOSA

DR. BALAGUER

TRATAMIENTO Y CURACION
RADICAL DEL REUMA (dolo)
Consulta de 11 a 1:
Santa Ana (detrás de la Iglesia)
ROQUETAS

EBANISTERIA

— de —
RAMÓN RICO
Gran surtido en camas, sillas, cómodas y todo lo concerniente al ramo
Especialidad en muebles de encargo

Precios baratísimos
Moncada, 13 TORTOSA

TEMPORADA DE VERANO

La **Zapatería de Felipe García**, de la calle de la Rosa, 10 presenta los calzados de lona, con suela de cáñamo, a precios sumamente económicos.
Clase primera
Caballero, color blanco o paja 5'50 Ptas.
Señora, color blanco o paja 4'45 Ptas.
Segunda clase
Caballero, color blanco o paja 4'50 Ptas.
Señora, color blanco o paja 3'95 Ptas.
Borcéguí, caza, lona blanca 9'75 Ptas.
Gran surtido en calzados de última novedad y fantasía, marca **Sansón**.

FOTOGRAFIA

— DE —
RAMON ANDREU
Reproducciones y ampliaciones
Se retrata con luz natural y eléctrica
Den Carbó, 3 TORTOSA

FABRICA

DE
ABONOS COMPLETOS HUMICOS Y MINERALES

ESPECIALIDADES para arroz, olivos, algarrobos, maíz, hortalizas viña, etc. etc.
Sulfato amoniaco, Nitrato de sosa, Sulfato y Humato de potasa, Superfosfatos y demás materiales para abonos.
Azufres, Sulfato cobre y otros anticriptogámicos

QUINTANA & TORRES

Calle de Barcelona Núm. 4
TARRAGONA